

ches Wissen, umfassende fachliche und berufliche Kenntnisse sowie die politischen und moralischen Eigenschaften von Kämpfern für den Kommunismus aneignen. Sie betrachtet es als Klassenpflicht aller Kommunisten, sich für die kommunistische Erziehung der Jugend besonders verantwortlich zu fühlen.

C. Die politische Organisation der entwickelten sozialistischen Gesellschaft

Die Politik der Sozialistischen Einheitspartei Deutschlands ist auf die weitere allseitige Stärkung des sozialistischen Staates der Arbeiter und Bauern als einer Form der Diktatur des Proletariats gerichtet, die die Interessen des ganzen Volkes der Deutschen Demokratischen Republik vertritt. Er ist das Hauptinstrument der von der Arbeiterklasse geführten Werktätigen bei der Gestaltung der entwickelten sozialistischen Gesellschaft und auf dem Wege zum Kommunismus. Das Leninsche Prinzip des demokratischen Zentralismus ist die bewährte Grundlage für den Aufbau, das Zusammenwirken und die Tätigkeit aller Organe der sozialistischen Staatsmacht.

Der sozialistische Staat leitet die planmäßige Entwicklung der Produktivkräfte der Gesellschaft, fördert den wissenschaftlich-technischen Fortschritt und das stetige Wachstum der Arbeitsproduktivität. Durch den Staat werden die sozialistischen Produktionsverhältnisse, die kameradschaftliche Zusammenarbeit und gegenseitige Hilfe, die sozialistische Gemeinschaftsarbeit der Werktätigen entwickelt, das Bildungs- und Kulturniveau und das sozialistische Verantwortungsbewußtsein der Werktätigen erhöht. Immer größeres Gewicht erhalten die sozialpolitischen Aufgaben des Staates.

Der Staat organisiert die Landesverteidigung sowie den zuverlässigen Schutz der sozialistischen Ordnung und des friedlichen Lebens der Bürger. Er schützt das gesellschaftliche und persönliche Eigentum sowie die Rechte und Freiheiten der Bürger.

Die staatlichen Organe fördern und realisieren die brüderliche Zusammenarbeit mit der Union der Sozialistischen Sowjetrepubliken und den anderen Staaten und Völkern der sozialistischen Gemeinschaft auf allen Gebieten auf der Grundlage bi- und multilateraler Verträge und festigen die DDR als untrennbaren Bestandteil der sozialistischen Staatengemeinschaft; sie wahren die Souveränität der DDR und erteilen allen Versuchen der imperialistischen Staaten, Anschläge auf diese zu unternehmen, in welcher Form das auch geschehen mag, eine Abfuhr.

Die Hauptrichtung, in der sich die sozialistische Staatsmacht entwickelt, ist